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投资者关系活动

类别

√特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

√现场参观 □其他

参与单位名称及

人员姓名

海通证券谢春生、洪琳，中海基金易小金，浦银安盛基金黄星

霖人，国寿养老王彬彬，新华基金路文韬，广发基金张继枫、

上海方木基金王超，华安基金汤旸瑒共九人。

时间 2017 年 4 月 6 日上午 9：30-11:30

地点 厦门市软件园二期观日路 12 号美亚柏科大厦

上市公司接待人

员姓名

董事会秘书李滢雪、证券事务代表邱素萍

投资者关系活动

主要内容介绍

一、公司参观

参观公司超级计算中心（云计算中心）、产品体验区、2020

大数据实验室。

二、座谈交流

1、介绍 2016 年年报的情况。

回复：去年公司的经营主要围绕网络空间安全及大数据信息化

的战略方向有序推进。监管部门在大数据信息化和网络空间大

搜索方面的需求在增加，公司的收入结构也发生一些变化。从

行业的角度，公司客户从司法机关逐渐向行政执法部门延伸。

司法机关带来的营收绝对值在增加，但占比在降低，工商、税

务等新行业增速较快，拓展效果明显。从产品分类的角度，发

展的比较好的是大数据信息化和网络空间大搜索业务，视频分

析和专项执法装备的类别中主要是新德汇的自助办证一体机贡

献比较大，视频分析直接带来的收入不多，但视频分析技术应

用于其他产品的研发，技术整合提升了产品的性能。电子数据



取证产品带来的收入绝对值在增长，但占比在逐渐降低。取证

业务去年受到检察行业机构改革的影响，增速略低。服务收入

平稳增长。总体而言，收入结构的变化和公司的战略规划基本

保持了一致。

具体来讲，电子数据取证业务去年进行了取证航母、取证

金刚、恢复大师等新产品的研发和取证魔方、手机取证大师、

手机取证塔等重点产品的升级。网络空间大搜索从公安外延到

不同的行政执法部门，包括工商、食药监、税务、金融办等等。

大数据信息化方面公司初步实现公安大数据、城市大数据、民

生大数据三个生态的构建。目前这块业务的主要收入来源是公

安大数据平台，但从技术的突破来看，去年研发了城市公共安

全平台，它实现了跨行业的数据汇聚和分析，第三步就是建立

公司自己的大数据平台，即民生大数据平台，基于各方的数据

资源，对外提供民生服务。视频分析和专项执法装备的收入主

要是新德汇的出入境自助办证一体机，去年还研发了电子鹰无

人机雷达侦测系统，可为重要场所、重要安保活动现场的空域

安全提供有力保障。

市场拓展方面主要有三个维度。在区域方面，市场下沉到

区县一级。目前公司的取证业务在地市一级基本实现全覆盖，

这个市场的增长主要来源于设备升级换代的需求，这两年重点

针对区县客户需求进行了产品研发，区县收入占比显著上升。

国际市场的拓展坚持国家“一带一路”战略，在涉外培训、技

术、产品销售、援建取证实验室等方面开展相关工作，已有收

入体现。公安以外的其他行业也是重点拓展的市场。

在产品研发方面，公司坚持技术创新，2014-2016 逐年加

大研发人员及研发金额的投入，促进内生增长。研发和技术人

员占比接近 70%，专利数量持续增加。

投资并购主要围绕公司的主营业务、战略方向及不同的市

场需求开展。2016 年，公司成立了子公司美亚商鼎，致力于市



监行业（工商、质监、食药监）的商品交易监测和管理信息化

业务。成立了子公司美亚智讯，致力于社科大数据业务。孙公

司国信宏数纳入公司合并报表范围，其与发改委合作，构建基

于非统计数据的国民经济监测预测与宏观决策支撑体系。另外，

美桐产业并购基金也在积极地对标的进行筛选和立项，今年会

完成募集资金的投入，主要是投资网络空间安全和大数据领域

的优质企业。

人力资源方面，去年实施了第二期限制性股票股权激励计

划，激励对象共计 471 人。

2017 年的经营计划依然是围绕公司三步走战略：围绕司法

机关打击犯罪提供产品和服务；为更多行政执法部门网络空间

秩序维护和治理提供解决方案；关注民生，为广大企事业单位

和个人提供服务。具体而言，2017 年首先是做好重点项目保障，

积极参与金砖国家领导人会晤的网络安全保障工作，充分发挥

公司及各合作伙伴资源提供解决方案，借此挖掘新的业务机会，

为公司未来发展培育新的业务增长点。在技术研发方面，公司

将专注于电子数据取证技术、网络安全技术、大数据技术、互

联网搜索技术及人工智能这五大技术方向的研究和创新。今年

增加了一个重要的方向——人工智能，目前成立了人工智能的

研究团队。在市场拓展方面，围绕国家一带一路战略拓展国际

市场，继续推进区县战略，在深耕公安原有市场的同时，以培

训营销模式推行行业覆盖。在投资并购方面，通过公司的投资

部门，孵化和引进优质标的，完善公司在网络空间安全及大数

据信息化产业的布局；发挥美桐并购基金的作用，培育适合上

市公司的并购项目；通过刘祥南 300188 创新创业基金为高校学

生提供创新创业平台，持续挖掘创新创业项目，为公司输送人

才和技术，向员工提供内部创业平台，为公司输送项目，做大

产业链。

2、取证收入的主要增长点是什么？



回复：公司将市场下沉到区县一级，目前区县的覆盖率大约三

分之一，区县的订单增速比较快。

3、大数据的收入主要来自哪？

回复：主要有公安大数据，还有子公司贡献的一些收入。

4、城市公共安全平台推广如何？

回复：目前只在厦门落地应用，但已有多个意向地市来考察过，

城市公共安全平台需要整合比较多的政府部门数据，打通各部

门之间的壁垒，数据的打通需要政府的支持和推动，这也是项

目落地的关键之一。

5、视频分析和专项执法装备带来营收的主要是什么业务？

回复：出入境自助办证一体机带来了比较多的收入，它是我们

的全资子公司新德汇的重点产品。

6、自助办证一体机的主要应用在哪里，今年还会不会推广？

回复：出入境自助办证一体机是将出入境多项常规办理业务集

中在一台设备上实现自助服务的产品，可受理护照、往来港澳

通行证、往来台湾通行证等相关业务，已在广东省各地市和厦

门推广。自助办证一体机的市场需求是比较大的，市场的推广

和政府部门的推动有关系。从提高效率的角度，以机器代替人

工是趋势。

7、网络空间搜索的增长比较快？

回复：这块业务过去主要是提供舆情搜索，现在应用的领域已

经延伸到工商、金融办、税务等多个行业。去年研发的金融风

险防控预警平台，利用互联网、大数据等技术手段加强对互联

网金融进行风险监测和风险预警，有效地运用于发现未备案的

P2P 企业，监测已备案的 P2P 企业，发挥打击金融犯罪的作用。

8、一带一路国家带来的收入如何，市场多大？

回复：一带一路国家的收入主要还是取证装备类的产品。现在

公司也在积极进行产品的国际化定制，另外也希望通过寻找一

些合作伙伴，能在当地设立一些技术支持的点。一带一路国家



的这块市场很多还是空白或刚起步。

9、有没有考虑和华为合作？

回复：公司与华为保持着长期合作伙伴关系，如共同为公安大

数据及信息化提供解决方案、服务器安全防护、国际市场开拓

等。

10、武汉大千去年没有达到预期，今年怎么完成业绩承诺？

回复：武汉大千是技术型公司，市场推广能力较弱。去年武汉

大千业绩不达预期主要是由于市场推广和客户招标延迟等因

素。武汉大千的业务属于刑侦领域，公司在刑侦领域的渠道已

经比较成熟，今年会依托美亚的渠道，对渠道进行整合。另外

武汉大千已有比较成熟的技术和产品储备，去年也储备了比较

多的人才，如果渠道上能发挥协同效应，今年完成业绩承诺还

是有信心。

11、区县的需求是什么？

回复：区县的产品以一体化装备为主，如取证魔方，以及手机

类的取证产品。

12、公司的取证产品很成熟了，有更新需求吗？

回复：公司取证产品更新换代的周期和电子设备更新换代的周

期具有一定同步性。相关技术的不断更新，如存储介质接口类

型的变化、数据存储和传输方式的改变、新的操作系统和应用

程序的出现等都会驱使取证产品升级换代。

13、研发费用未来占比还会增加？

回复：绝对值应该还会不断增加，但如果收入规模的增速快于

研发费用，研发占比可能降低。

14、取证的市占率？

回复：约在 40%左右。

15、美亚中敏和安胜科技的情况？

回复：中敏主要从事智能硬件的研发和生产，主要承担公司定

制装备的生产制造。安胜主要提供网络安全防护和软件安全性



检测服务。

16、新增的人工智能方向怎么和业务结合起来？

回复：公司成立了人工智能技术团队，接下来将围绕人工智能

技术平台和应用开展进行更多的探索，如将人工智能的学习方

法应用于视频分析产品及智能安保设备研发等。

附件清单（如有）

日期 2017 年 4 月 6 日


